

▷ POLÍTICA

El PSOE asegura que las cuentas aprobadas «no dejan a nadie en el camino»

LT / CIUDAD REAL

La secretaria de Organización del PSOE en la provincia de Ciudad Real, Blanca Fernández, valoró ayer el proyecto de presupuestos de la comunidad autónoma para 2010 y consideró que en ellos está reflejado «el compromiso del Gobierno de José María Barreda con los castellano-manchegos para no dejar a nadie en el camino».

Fernández indicó que se trata de «un gran esfuerzo, que se plasma con un incremento de un 2,3 por ciento respecto a los presupuestos de 2009 pese a la situación económica del momento, por lo que se contará con más de 9.600 millones de euros, con especial incidencia en la apuesta que se hará con las empresas de economía social, cooperativas y comercio».

Respecto a las críticas vertidas por los dirigentes del Partido Popular, al señalar que estas cuentas no harán más que agravar el endeudamiento de la región, Fernández aseveró que «si el PP quiere hablar de endeudamiento, tendrá que explicar porqué la comunidad autónoma más endeudada de España, y con diferencia, es la Comunidad Valenciana; porqué es el Ayuntamiento de Madrid el que reúne la cuarta parte de toda la deuda municipal del país; y porqué es el Consistorio de Ciudad Real uno de los más endeudados de Castilla-La Mancha». En ese sentido, recordó que «han tenido que acudir a un crédito extraordinario para poder pagar».

RECETAS ANTICRISIS. Ante esta comparativa, Fernández sostuvo ayer que si el Partido Popular tiene las recetas para salir de la crisis, porqué no las aplica donde gobierna, en lugares como Madrid, Valencia o La Rioja que, según especificó, encabezan las comunidades con más desempleo del país.

▷ MUNICIPAL

«Los ciudadanos no tenemos que agradecer nada al PP por congelar las tasas en 2010»

El Grupo Municipal Socialista afirma que «en justicia, la presión fiscal debería bajar»

• La oposición recordó que el equipo de Gobierno «es lo que menos podría hacer» tras incrementar esas tasas e impuestos un cinco por ciento en el último año.

R. CH. / CIUDAD REAL

La portavoz del Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Ciudad Real afirmó ayer que la congelación de las tasas e impuestos municipales propuesta por el PP para 2010 «es lo que menos puede hacer» el Gobierno popular «después de haber gravado esas mismas tasas en hasta un cinco por ciento a lo largo del presente año», recordó Zamora, que habló de «subidas brutales» en las últimas ordenanzas aprobadas por el PP.

Para la líder socialista en la oposición, los ciudadreales «no tendrán nada que agradecer» al equipo de Gobierno una congelación «por la que el PP ahora saca pecho» y que para la oposición municipal «no servirá para ayudar a nadie».

Así se refirió la portavoz socialista al anuncio realizado esta misma semana por el concejal de Economía y Hacienda, Miguel Ángel Rodríguez, de mantener las mismas tasas e impuestos de 2009 en 2010. Una congelación que los populares justificaron en un intento por ayudar a los vecinos de la capital para superar la crisis y mantener el consumo. Sin embargo, para la oposición, esa ex-

▣ Cementerio

Otra de las propuestas sobre las que el PSOE municipal pedirá más información de las próximas ordenanzas es la referida a los cambios que se introducen en las tasas del cementerio. El concejal de Economía y Hacienda, Miguel Ángel Rodríguez, ya advirtió esta semana que no se modificarán los precios pero que sí se adecuarán las tasas a la nueva ordenanza municipal que se tiene previsto aprobar en breve.

Para el PSOE es necesario aclarar lo que entienden que será un cambio en la «filosofía» de la prestación de este servicio, como es terminar con las sepulturas y nichos a perpetuidad y cambiarla por concesiones a cincuenta años, unas circunstancias sobre las que los socialistas pedirán más explicaciones.

plicación no vale, ya que Zamora dice que si el PP «tenía tan claro que si se congelaban los impuestos y las tasas se favorecía la economía, por qué no se hizo eso mismo el año pasado», cuando las tasas crecieron al mismo ritmo del IPC del mes de agosto de 2008, esto es, en torno al cinco por ciento.

De hecho, para Zamora «en justicia, se deberían rebajar los impuestos y las tasas» en el próximo año, de la misma manera que el IPC de agosto cayó un 0,8%. Además, rechazó el apelativo de



Pilar Zamora, portavoz del Grupo Municipal Socialista en Ciudad Real. / T. FDEZ.

«catastrófico» dado por el edil responsable del área económica del Ayuntamiento, Miguel Ángel Rodríguez, ante la posibilidad de reducir los impuestos y recordó que «para catastrófica, la gestión del Ayuntamiento en los últimos años que le ha llevado a la peor situación económica de su historia», añadió.

ABSTENCIÓN. Pilar Zamora advirtió que su partido se abstendrá ante la propuesta de ordenanzas fiscales para 2010 que presente el PP en el pleno donde estas se ten-

gan que abordar. Para esa ocasión se deberá dar el visto bueno también a la única subida que se contempla en las previsiones municipales: un céntimo en el billete ordinario del autobús. El PSOE, según su portavoz, no tiene previsto oponerse tampoco a ese incremento, aunque sí se pedirá al PP que esa subida de precios sea el último aumento que se aplique a los precios del bus urbano, del que dijo que ha doblado su importe en los últimos seis años y en el presente año llegó a incrementarse en otro 20 por ciento.

▷ ECONOMÍA

Lucas-Torres afirma que la subida del IVA supone «bajar el sueldo de los trabajadores»

LA TRIBUNA / CIUDAD REAL

El secretario provincial, Santiago Lucas-Torres indicó que si existe actualmente un tema que está provocando las reacciones de los ciudadanos, ya que le afecta directamente, ese es la subida de impuestos. Una subida que está basada en la mentira, ya que fue la responsable económica del Gobierno quien anunció que no había previsión de

subida de impuestos, el mismo día de las elecciones europeas. Sin embargo la presión fiscal no ha dejado de crecer desde que Zapatero llegó a La Moncloa, llegando al 37% hace 20 años, siendo la subida fiscal que ha sufrido cada contribuyente de 355 euros.

Lucas-Torres hizo estas declaraciones en el Comité de Dirección del Partido Popular celebrado ayer

en la capital. En el mismo, el dirigente popular indicó que también se miente cuando se dice que el máximo esfuerzo en la modificación impositiva la harán las rentas altas, ya que subir el IVA dos puntos «supone bajar el sueldo de los trabajadores, las pensiones y las prestaciones por desempleo», porque, matizó, los impuestos indirectos como el IVA lo pagan por igual

los que tienen mucho dinero y los que viven de un subsidio.

Asimismo, Santiago Lucas-Torres puntualizó que la subida de los impuestos a la gasolina, el alcohol y el tabaco afectan más a quienes tienen rentas más bajas y más del 90% de la subida de impuestos la pagarán las rentas medias y bajas, lo que supondrá casi 800 euros más al año de gasto en los hogares.



Antonio Lucas Torres.